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21日，国际足联和万达集团
战略合作发布会在京举行。万达
集团董事长王健林表示，成为国
际足联顶级赞助商，值！

据他透露，可能还会有两家
中国企业加入国际足联顶级赞助
商行列，这对中国申办世界杯会
有一定帮助，但具体申办还是由
中国政府来研究，如果中国政府
提出来了，万达肯定会提供帮助。

3月18日，国际足联与万达
集团在瑞士苏黎世签订战略合作
协议，万达成为中国首个国际足
联合作伙伴，这属于国际足联赞
助商系列中的顶级赞助商，协议
有效期长达15年。

由于万达与国际足联的合同
恰好涵盖2030年世界杯，不免引
起万达将助力中国申办该届世界
杯的猜想。

王健林透露，据他了解，在很
短的时间内，还会有另外一家中
国公司成为国际足联顶级赞助
商。如果不出意外，今年内也许会
共有3家中国企业成为国际足联
顶级赞助商。这是好事，国际足联
也需要获得多个渠道的资金来
源，而且国际足联的主要任务不
是举办世界杯，而是把足球运动

推广到全世界每一个角落，使更
多的人热爱足球。

他认为，如果有新的中国公
司加入进来，对中国申办世界杯
会有一定的帮助，但具体到申办，
还是由中国政府来研究，“但是如
果中国政府提出来了，我们这些
顶级赞助商肯定会提供帮助。”

“我们依然看好足球的巨大
价值，我们希望通过这一份赞助
合同为中国足球，为万达的足球产
业发展获得巨大的机会。假如还有
兄弟公司和我们一起成为国际足联
赞助商，我们一定团结一致，为中
国足球争取更多的利益。”

谈及赞助国际足联是否值
得，王健林说：“去年随着美国司
法部的介入，国际足联出现了一
些变化，在反腐败方面也出了一
些问题。在这种情况下，一些西方
公司可能对足球产生了疑虑，正
是因为它们的犹豫、放弃续约，我
们才有机会。如果这件事放在两
三年前，也许中国公司想赞助也
未见得有机会。”

“我们觉得不管国际足联发
生什么变故，不管谁来当主席，不
管今后怎么改革，都不会影响足
球作为世界第一大运动的魅力。

否则你就不能理解为什么世界杯
的收看人数要超过奥运会，为什
么在欧洲足球运动产业的收入超
过了所有其他运动产业的总和。
随着亚洲足球的发展，随着中国
足球产业迎来春天，只要经济水
平随之提高，我相信足球在中国、
亚洲的产业发展前景也会像欧洲
一样，所以我们觉得赞助足球是
非常值得的。”

“万达和国际足联签了一揽
子合作协议，不是简单理解成我
们给国际足联捐一点钱，国际足
联让我们像其他赞助商一样露露
脸、扬扬名。一般来说赞助国际
足联的都是消费品牌类公司，这
一次首次出现非消费类的公司，
我们双方其实有很多合作内容。
我们支持国际足联的发展，国际
足联也会反过来支持万达体育产
业的发展，特别是足球产业发
展，还会和我们合作支持中国足
球产业发展。我们的合作内容包
括如何支持中国足球发展，以及
支持中国举办一些大型比赛。双
方实际上应该实现双赢，如果再
加上中国因素，应该是多赢。”王
健林说。

（新华社北京3月21日电）

由一个非政府组织发起的“街头儿
童运动会”，20日在里约热内卢结束，来
自9个国家的40多名小运动员在里约
奥运会前首先完成了一次全球性的运
动会。

决赛在著名的面包山下举行，项目
包括100米跑、800米跑、跳远、铅球、
4×100米接力等。来自巴西、阿根廷、巴
基斯坦、印度、菲律宾、英国、布隆迪、埃
及和莫桑比克的街头儿童参加了比赛。

“街头儿童运动会”的目的是呼吁
各国政府重视街头流浪儿童，为他们提
供同等的参加体育运动的机会以及拥
有各种社会权利。在为期一周的活动
期间，除参照奥运会设置的体育项目
外，青少年还一起分享融入社会、战胜
困难的经验，并讨论在生活中遇到的各
种挑战。

运动会跨栏冠军、巴西女孩迪娜拉
说，她很喜欢篮球，“但是我居住的社区
很少有体育比赛，倒是有很多暴力事
件，经常有枪战。我希望今后能去为穷
人社区建立的篮球学校打球”。

在2014年巴西世界杯前，里约也曾
举办“街头儿童世界杯”。相关组织官
员乔·休伊特说：“我们承认在大型赛事

前给街头儿童们一个平台让他们追求自己的权利非常奏
效，因此我们在里约奥运前又组织了这次运动会。我们
相信奥运会和残奥会将取得成功，但我们更希望街头儿
童也成为赛事的一部分。我们带来了来自世界各地的儿
童，因为街头儿童权益保障已经成为全球性的问题。”

流落街头的儿童和青少年生存和权利保障近些年来
受到许多国际机构和非政府组织的重视。据有关机构估
算，全球流浪儿童已经过亿，经常遭受各种社会歧视和虐
待，各种应有的权利得不到保障，更糟糕的是，他们还很
可能成为毒品、暴力的牺牲者。

（新华社里约热内卢3月20日电）

随着20日晚终场哨响，四川金强这
支本赛季最大“黑马”，一路踏着外界的
质疑和戏谑，最终捧得冠军奖杯。由此，
四川也成为了继八一、广东、上海和北京
后，CBA历史上第五支总冠军球队。

本赛季初的媒体见面会上，四川外
援哈达迪面对众多记者曾直言“新赛季

将剑指总冠军”，这一当时被不少人认为
不可思议的“豪言”，如今竟然“梦想照进
现实”。

毕竟，自从2013年 9月成为CBA
第18支球队后，四川金强前两个赛季一
直在“交学费”。CBA首秀输给了广东
队53分，2013-2014赛季，作为“升班

马”，川军14胜20负排名第12位结束
常规赛。2014-2015赛季情况没有好
转，整个赛季四川仅取得8场胜利。

进入CBA的第三个赛季，四川队从
上到下经历了一次大换血，除了引入哈
达迪、哈里斯、邓特蒙以外，还把老将张
春军和孟达招至麾下，同时请来以“跑
轰”打法著称的杨学增执掌球队帅印。

这些人员的调整迅速在球队中引发
了化学反应。常规赛阶段，赛季初四川
队前六轮取得六连胜已渐露黑马相，此
后更是长时间保持在积分榜第一集团。
即便是在集团“内战”中也丝毫不落下
风，第23轮与排名积分榜第二位的广厦
一役中，孟达、邓特蒙与哈里斯的三分球
命中率均在60%上下，第三节结束时四
川队就已领先超过40分。

整个常规赛阶段，四川队场均得分
达到了惊人的114.7分，更是取得过11
连胜的佳绩，最终四川队以30胜8负的
成绩位列常规赛第三。

进入季后赛，面对广厦，四川几乎没
有遇到太多阻拦，强大的整体实力下，四
川队场均净胜对手21分，最终以3：0的
总比分兵不血刃淘汰广厦。

半决赛中，四川队遭到了新疆队的
顽强抵抗，前两场比赛四川均是以3分

的微弱优势取胜。第三场比赛新疆主动
变阵，由苏伟、科顿代替状态欠佳的布拉
切、刘伟首发，但依然没能阻止四川前进
的脚步，关键时刻哈达迪的稳定发挥帮
助球队3：0横扫对手顺利过关。

这个赛季四川队有了太多队史上的
第一次，但川军显然并不想停下狂奔的
步伐。总决赛中，第一场负于辽宁后，四
川主帅杨学增说：“在总结第一场比赛
时，我们认为要赢下比赛，除了外援要带
好，国内球员也要完全放开，建立信心。
他们能把个人应有的能力水平凸显出
来，我们就有机会赢下比赛。”

果不其然，此前就有良好发挥的张
春军、孟达、王汝恒等人在余下的比赛中
频频上演精彩表现，成为球队获胜的“关
键先生”。张春军场均砍下近15分，成为四
川队“邓哈哈”外最稳定的得分点，尤其
是他在篮下进攻时的灵活脚步，让辽宁
队的防守队员经常望球兴叹。而孟达在
第四场总决赛中，终场前1分30秒命中
三分，送上了终结辽宁反扑的致命一击。

四川球迷可能没想到幸福来得如此
之快，篮球球市也重新升温，第四场总
决赛进行到一半时，在四川省体育馆外
球迷就已经排起百米长队，等待购买第
二天一早发售的第五场总决赛的球票。

关键的第五场对决中，辽宁队上半
场几乎可以说是自废武功，而四川队除

“邓哈哈”组合保持稳定发挥外，张春军、
王汝恒等人也打出了自信，尤其是王汝
恒堪称“奇兵”，三分球七投四中一人砍
下18分，帮助四川队最终以4：1的总比
分战胜辽宁队问鼎总冠军。

（新华社成都3月20日电）
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——记四川男篮夺冠之路
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中国企业将“扎堆”国际足联
助力申办世界杯
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